

# LA PATERNIDAD EJEMPLAR

Por Carlos Ospinal

## INTRODUCCIÓN:

No hay un libro de instrucciones para ser padre o madre, sino pregúnteles a los nuevos padres de esta congregación cuando tuvieron su primer bebé. Todo muy bonito y emocionante antes de nacer, pero cuando nace esa criatura, la vida nos cambia 180 grados. Los primeros días de padres primerizos son muy difíciles. No entender que hacer cuando lloran, nos causa mucha frustración y estrés, No se sabe si tienen hambre, un dolor, o si tiene frio, calor o sueño. Las madres poco a poco van aprendiendo el lenguaje del llanto del bebé. Es impresionante como aprenden a manejar el llanto del bebe.

Pero entre toda nuestra ignorancia de primerizos, lo que si sabemos con toda seguridad es que como sea buscaremos la forma de proteger, cuidar, vestir, limpiar y alimentar a nuestro hijo.

Eso es algo innato en nosotros, nos quitamos el pan de la boca para darlos a nuestros hijos. Y eso no es algo que premeditamos hacer. Y en ese sentido podemos decir que por regla general los humanos nacemos con la capacidad de ser buenos padres, aunque no hayan manuales. Es algo que tenemos dentro por herencia de Dios. Eso lo hacemos por instinto. Y es algo que es mas evidente en los animales. Por instinto.

### ¿Pero que es instinto?

El **instinto** es una disposición almática, que los expertos llaman: psico/física innata, heredada, que incita a la persona a actuar de una determinada forma **frente a un estímulo**. Toda conducta instintiva, en el reino animal del que hacemos parte nosotros, siendo la especie de mamíferos capaces crear y manipular cosas sofisticadas; debe reunir, al menos, la característica de **Ser innata**, es decir, **no precisar de un aprendizaje previo**.

### Ejemplo de animales con paternidad ejemplar:

[https://www.expertoanimal.com/los-10-mejores-padres-del-reino-animal-20918.html#anchor\\_0](https://www.expertoanimal.com/los-10-mejores-padres-del-reino-animal-20918.html#anchor_0)

Y esto es lo que mas confunde a los evolucionistas: Que hagamos cosas buenas sin haberlas aprendido antes.

Es evidente que al no haber aprendido algo que es innato, es porque nacemos **PROGRAMADOS PARA HACERLO**.

Sino, como hace un carro moderno de conducción automática recién salido de la fabrica para salir manejando solo, y parquearse solo?. Es un auto recién nacido y ya se sabe parquear solo!!. Es la mano del hombre detrás de esa programación. Es la mente inteligente detrás de eso.

Y en nuestro caso y en el de los animales es Dios, nuestro creador. Todo existe por una mente inteligente. Y Dios es la mente inteligente detrás de nuestra existencia.

Y es que para poder garantizar la multiplicación mediante la procreación Dios tuvo que ponernos a nosotros un microchip en el alma llamado: Sentido de **Responsabilidad y Cuidado**.

Pero a causa del pecado, el ser humano es el único animal que se ha hecho capaz de desafiar la naturaleza de sus instintos. Somos los únicos seres vivos que **pueden actuar en contra de la perpetuación de nuestra propia especie**.

Conociendo la maldad del hombre, no tiene nada de raro que podría llegar a cumplirse algunas teorías de conspiración que afirman que algunas enfermedades epidémicas son creadas por el hombre para reducir la población. **Por ejemplo:** dicen que el coronavirus fue creado para desacelerar el crecimiento de los chinos. Yo no dudo que seamos capaces de hacer eso.

Y es que al compararnos con los animales, ellos son mas responsables con sus crías que nosotros los humanos.

Y ahí es donde entra en funcionamiento nuestro gran manual de vida que es la biblia para que lleguemos a desarrollar conciencia voluntaria para mantener esa Paternidad Ejemplar con que fuimos diseñados. Y este es justamente el tema de hoy:

## **LA PATERNIDAD EJEMPLAR.**

### **DESARROLLO:**

Al hablar de paternidad ejemplar, nos referimos a que cuando tenemos que asumir el papel de padres a hijos biológicos lo hagamos de una forma responsable que agrada a Dios, para beneficio de los hijos y de la sociedad. Veamos en el siguiente pasaje como quiere Dios que seamos **Padres Ejemplares:**

Leamos en

*Deu 6:4 "Escucha, Israel: El Señor nuestro Dios es el único Señor. 5 Ama al Señor tu Dios con todo tu \*corazón y con toda tu \*alma y con todas tus fuerzas. 6 Grábate en el corazón estas palabras que hoy te mando. 7 Incúlcase las continuamente a tus hijos. Háblales de ellas cuando estés en tu casa y cuando vayas por el camino, cuando te acuestes y cuando te levantes. 8 Átalas a tus manos como un signo; llévalas en tu frente como una marca; 9 escríbelas en los postes de tu casa y en los \*portones de tus ciudades.*

En este pasaje vemos que nuestro Dios como padre nos llama a escuchar principios básicos de la buena paternidad:

**Primero** dice:

4 "Escucha, Israel: El Señor nuestro Dios es el único Señor. 5 Ama al Señor tu Dios con todo tu \*corazón y con toda tu \*alma y con todas tus fuerzas.

saber que No hay mas Dios a quien podamos amar con todo nuestro corazón y fuerzas que al único Dios y creador, al Hashem, al Adonay. Al Elohim.

Para poder ser un buen padre, primero tienes que ser un buen hijo que honra a su creador.

Amas tu a tu creador. Te hierva la sangre de emoción, alegría y gozo cuando miras al Señor arriba y piensas en El?.

Mira los Israelitas aman tanto al Señor que esta frase la repiten todos los días al levantarse y al acostarse. **El shema. Escucha Israel!!**

<https://youtu.be/AVqOCykbTYk> / <https://youtu.be/YFzeDJ7dSMQ>

Y es que tenían muy buenas razones para amarlo. Ellos estaban rodeados por vecinos paganos que creían en el politeísmo. Estos "dioses" siempre estaban en guerra unos con otros. Cada dios pagano era imprevisible y voluble moralmente.

Ellos Nunca sabían de qué lado estar, por lo que fueron rápidamente cambiando dioses para evitar su ira. **Los israelitas creían en un solo Dios** que se ocupó de ellos en un estándar consistente justo contenido en la Ley de Moisés.

Los hijos de Israel habían descubierto que las deidades egipcias no eran nada. Eran impotentes. Eran sin esperanza. No había nada con que compararlo. Habían entrado en la presencia del SEÑOR vivo. Él era una realidad para ellos.. Él es el único SEÑOR absoluto.

**No había nadie más como él.** Cuando Él hablaba no había nadie para desafiarlo. Cuando Él hizo una promesa no había nadie que la cancelara. Cuando Él trajo juicio sobre su pueblo, no había otro refugio. Él es único, el único Señor soberano omnipotente.

**Nuestro deber fundamental es responder a su amor.**

**Muchas canciones se han escrito con el Shma Israel..... Esas frases de Deut es como el himno nacional de Israel....**

<https://youtu.be/OTiZpnMOAxY>

Luego dice:

**7 Incúlcase las continuamente a tus hijos. Háblales de ellas cuando estés en tu casa y cuando vayas por el camino, cuando te acuestes y cuando te levantes.**

Y aquí es donde Dios quiere que seamos ejemplares como padres. Veamos los principios que resultan de esta parte:

**I. Para Ser Padres Ejemplares de nuestros hijos debemos dedicarles tiempo de calidad**

*Incúlcaseles continuamente a tus hijos* (Deu. 6:7). La idea de enseñar a los **niños por la repetición**: Los mandamientos eran para ser el tema de conversación, tanto dentro como fuera de la casa, desde el comienzo del día hasta el final del día.

En resumen, **los mandamientos eran para impregnar todos los ámbitos de la vida del hombre.**

Esta enseñanza se ha de hacer en cualquier momento del día y en cualquier lugar, surge la oportunidad de enseñanza para que ésta se agudice hacia nuestros hijos e hijas en su vida espiritual.

**Está enseñanza debe convertirse en un estilo de vida. Porque si tú lo vives a diario** no se puede dejar de enseñar a aquellos a los que amas. Es parte de nuestra naturaleza espiritual nueva en Cristo.

### ***Hable acerca de las cosas espirituales en su casa.***

Moisés insiste en que los padres "hablen" acerca de las cosas espirituales en un estilo conversacional. Es decir algo fácil de llevar. No se trata de una enseñanza estresante y formal. Sino en algo informal. Allí dice; *"Háblales de ellas cuando estés en tu casa y cuando vayas por el camino, cuando te acuestes y cuando te levantes"*. (Deu. 6:7).

**Alli no habla de dar una conferencia** o darles una paliza a los hijos con la Biblia, que en vez de hacerlos amar a Dios, lo aborrezcan. No!, la idea es que en su conversación sencilla le informe a los hijos acerca de las cosas de Dios. Que sea parte de su estilo de vida.

**P Ej:** mira que bonito ese pájaro, mira que bonito el día. Tenemos un Dios muy creativo, que hace cosas hermosas, para que nosotros las disfrutemos!. La biblia dice en el Genesis que Dios creo todas esas cosas y dijo que eran buenas!. Es decir, viendo las cosas, los llevas a la palabra de Dios...

Estemos preparados para aprovechar la oportunidad de la enseñanza en el **desayuno**, las interrupciones normales durante el día, con las comidas y al acostarse. **Hable con ellos de la misma forma de hablar sobre el juego de fútbol de anoche**, o el juego de béisbol, o el tiempo de la diversión que usted acaba de tener con ellos. Moisés dice que amar al Señor sea una parte natural de su vida diaria.

Enseñe a sus hijos a amar al Señor en todo lo que hacen todos los días. A fin de lograr esto es posible que tenga que trabajar en desarrollar habilidades de la comunicación. Tratar siempre de iniciar la conversación de un tema y hacer que los demás piensen y participen con sus opiniones. Con esta técnica tal vez sería muy útil si usted solo escucha y no dice una sola palabra hasta que la otra persona haya terminado completamente su participación en la conversación con sus ideas. Y termine siempre con una historia bíblica, o un pasaje bíblico relacionado con el tema, para que esos valores espirituales vayan quedando sembrados en sus mentes.

Esto es especialmente cierto si usted tiene adolescentes en su casa. **Sólo escúchelos! No digas ni una palabra.** Aprende a escuchar para que puedas tomar ventaja de la oportunidad para enseñar.

**Moisés dice: "cuando te esté en tu casa"** a la hora de comer en la cocina,, en el picnics, va a dar un paseo en el parque o en el bosque, pesca, etc. Que su conversación sea sobre cosas espirituales intercambio espontáneo.

- ¿Qué ha estado haciendo el Señor en su vida?
- ¿Qué está haciendo Dios para usted como adulto?
- ¿Cómo Dios ha provisto para ti, tal vez un nuevo trabajo, un cambio de carrera, su vida espiritual, el fruto del Espíritu, la promesa que Dios ha cumplido en los últimos días?

**"Cuando esté en tu casa"** se refiere probablemente a su tiempo de ocio después del trabajo.

***Aprovecha los momentos de enseñanza en la vida***

**"Cuando vayas por el camino."**

¿Qué hablas en el tiempo cuando vas en el coche?

A medida que viajas por la vida y las situaciones observa a la gente en todo y aprovechar el momento para compartir la enseñanza de la diferencia que Cristo hace en tu vida. Si pones música cristiana, hablar del tema de esa canción y explicar su contenido.

**"Cuando te acuestes y cuando te levantes"** probablemente se refiere a esos momentos de tranquilidad antes de ir a dormir.

Ha habido muchas veces en que toda la familia se junta en la cama, riendo y hablando sobre el día. Inevitablemente allí, se abren momentos de enseñanza en cómo fue el día. Puedes buscar esos momentos y sacar provecho de ellos a cualquier hora del día. Que sea parte de su estilo de vida.

**II. Para ser **Padres Ejemplares** de nuestros hijos debemos de transmitir nuestros valores con el ejemplo.**

***Su vida es un libro abierto para ser leído por todos***

***(Deu. 6:8).***

***8 Átalas a tus manos como un signo; llévalas en tu frente como una marca; 9 escríbelas en los postes de tu casa y en los \*portones de tus ciudades.***

Los Rabinos judíos durante los días de Jesús tomaban literalmente el versículo ocho y lo ataban como amuleto en su ropa. Estas eran pequeñas cajas de cuero en que se colocaron los versículos de las Escrituras escritas en pergamino.

Moisés no está hablando de adornarnos nosotros mismos con joyería religiosa. Una vez más, se está haciendo hincapié en la necesidad de enseñar continuamente la Palabra de Dios.

Deje que la Palabra de Dios sea ligada a todo lo que hacemos y pensamos. **Su vida es un libro abierto** que es leído diariamente por su familia.

*9 " escríbelas en los postes de tu casa y en los \*portones de tus ciudades". (Deu. 6:9).*

Aunque los judíos hacen eso literalmente, colocando una mezuzá, o pequeña cajita que contiene un pergamino de la escritura en el marco derecho de la puerta de entrada de sus casas. Esa cajita contiene una plegaria inspirada en el mandamiento del Shema: Deut 6:9 y 11:20. El Shema, que viene de la palabra hebrea traducida como "Escucha". Es un recordatorio del gran mandamiento que es la confesión de fe más importante en el judaísmo. Y de lo cual el Señor Jesucristo dijo que era el principal y gran mandamiento (amarás al Señor tu Dios, con todo el corazón, con toda el alma y con todas las fuerzas). **Mateo 22:34.**

<https://es.wikipedia.org/wiki/Mezuz%C3%A1>

[Deuteronomio 6:4-9 Una Familia Saludable \(abideinchrist.org\)](https://abideinchrist.org/Deuteronomio-6:4-9-Una-Familia-Saludable)

Pero en el sentido espiritual, nos está hablando que:

- Que la Palabra de Dios sea **escrita en su estilo de vida.**
- Que el Señor demuestre que su amor está en su casa.

Por tanto, si amas al Señor y demuestras eso en el fruto del Espíritu usted será un **Padre Ejemplar y Ganador.**

### Aprendizaje por imitación

Para ser un **Padre Ejemplar**, tus hijos.

- Tienen que **verte adorando a Dios,**
- **Clamando a Dios.**
- Que cuando se levantan miran al cielo y dan gracias.
- Que antes de acostarse hacen los mismo.

Tu no puedes enseñar nada que no has aprendido a hacer. Pero tienes que empezar ya!. Los Hebreos (o judíos), son muy buenos en adorar a Dios.

**Todo proceso educativo** se encuentra constituido por:

- Una parte de comunicación verbal y
- Otra de no verbal.

Ambas igualmente importantes, pues una sirve de soporte a la otra y viceversa. Así surge el **aprendizaje por imitación**, una de las **vías más utilizadas** por el cerebro humano durante las primeras edades.

El niño hace un **permanente y exhaustivo trabajo de observación** de lo que a su alrededor se encuentra, **sea positivo o negativo**, para luego repetir la información que ha absorbido; de ahí que **el buen o mal ejemplo** de los padres sea tan determinante.

## Predicar con el ejemplo

**El ejemplo es la conducta** que sirve de **modelo** para que otros asimilen una lección. **Es la coherencia entre lo que se dice y lo que se hace**, su gran influencia en la **transmisión de normas y valores**, lo convierten en una de las claves de la formación de los hijos. Su efecto es tan arrollador, que puede echar por tierra todas las buenas intenciones de un solo tiro si fallamos en esto.

**Una situación cotidiana** de cualquier familia, puede ser aquella cuando se presenta **rivalidad entre hermanos**, en la que los padres deben **intervenir y darles a sus hijos una charla sobre el buen trato** que debe haber entre ellos. No obstante, estas palabras caen en saco roto, cuando una vez culminada la conversación, los **padres se agreden e irrespetan entre sí**.

Por tanto, poco o nada sirven las charlas y sermones que no van de la mano de actos acordes a lo que se predica. **Los hijos necesitan ver en sus referentes principales -los padres-**, modelos que sirvan de **inspiración**, para poder así validar las enseñanzas que se les brindan. **Cuando esto no sucede, se despierta en los chicos una postura crítica y/o rebeldía**, debido a que no hallan relación alguna entre lo **que se les reclama y lo que observan**.

De esta manera, se dice que enseñar mediante el ejemplo, puede implicar mayor esfuerzo por parte de los educadores, ya que **hablar es relativamente fácil**, de cierta forma las **palabras son "libres"**, pero los **actos no**.

**Tampoco ha de presumirse que los padres sean seres perfectos**, ajenos a las equivocaciones. **La misión del ser humano** es buscar su propia realización personal y también enseñar con ese mismo ejemplo que como humanos nos equivocamos, pero que a través del perdón y la reconciliación vamos creciendo en el desarrollo de nuestro carácter.

Por eso, es **muy sabio aceptar los errores y disculparse** ante los hijos, además hacerles expresa la decisión de remediar la falta. Esto les enseña el valor de la humildad y en ningún momento se ve perjudicada la autoridad.

Con todo esto, nuestros hijos aprenden que **sus padres no son superhéroes**, sino personas normales que también se equivocan, pero que de ellos pueden imitar principalmente las bondades que los llevarán a actuar y proceder positivamente ante diferentes situaciones que la Vida los pondrá a prueba.

### **10 puntos en los que los padres deben dar ejemplo**

El buen ejemplo es el gran aliado de los padres a la hora de emitir conceptos y enseñanzas, para ello Francisco Gras, autor de Micumbre.com propone los siguientes puntos:

1. En el cuidado, respeto y cariño demostrado a sus padres (abuelos).
2. En las exquisitas relaciones con su esposa e hijos.
3. En su comportamiento de visión y liderazgo Familiar, religioso y social, a plazo corto, medio y largo.
4. En su comportamiento con los amigos y con la sociedad.
5. En su comportamiento cívico al respetar las leyes y las costumbres de donde se vive.
6. En su comportamiento religioso, poniendo por delante en su Vida, las prácticas religiosas y el ejercicio de las virtudes y valores humanos.
7. En su continua formación humana, profesional e intelectual.
8. En el mantenimiento responsable de su salud.
9. En su entrega al prójimo.
10. En la forma de hacer negocios o cumplir con sus obligaciones laborales y profesionales.

### **III. Para ser **Padres Ejemplares** de nuestros hijos debemos continuamente presentarlos delante de Dios.**

El padre es el sacerdote de su hogar, debemos de ser mentores de nuestros hijos y cuidar la santidad de nuestros hijos.

En la biblia podemos destacar al 4 padres que se preocuparon por la salud espiritual de sus hijos:

#### **1. Noé**

Gracias a la fidelidad de Noé hacia a Dios en tiempos en que la tierra estaba llena de inmoralidad, Dios libró a Noé y a su familia del diluvio (Genesis 6:8).

#### **2. Abraham**

Cuando Abraham ya estaba avanzado en edad (Gn 24:1), estaba preocupado por el futuro de su hijo Isaac. Encomendó a su criado más viejo para escogerle esposa a su hijo. Así que, el criado salió a cumplir esta misión y le pidió dirección a Dios para escoger correctamente (Gn 24:12-14). **Los padres deben ser guías y consejeros de los hijos para hacer una buena elección.**

### 3. Josué

Fue un padre con un objetivo bien claro, el de servir a Dios junto con su familia (Josue 24:15)

*15 .....elijan hoy a quién van a servir:..... Por mi parte, mi familia y yo serviremos al Señor.*

### 4. Job

Los hijos de Job se reunían para comer y beber (Job 1:4). Pasados los días de las fiestas de sus hijos, Job los santificaba y ofrecía holocaustos para que cualquier pecado que hubiesen cometido en esos días fueran perdonados (Job 1:5). **Este es el ejemplo de un padre que intercede constantemente por sus hijos.**

*Job 1:4 Sus hijos acostumbraban turnarse para celebrar banquetes en sus respectivas casas, e invitaban a sus tres hermanas a comer y beber con ellos.*

*5 Una vez terminado el ciclo de los banquetes, Job se aseguraba de que sus hijos se \*purificaran. Muy de mañana ofrecía un \*holocausto por cada uno de ellos, pues pensaba: "Tal vez mis hijos hayan pecado y maldecido en su \*corazón a Dios." Para Job ésta era una costumbre cotidiana.*

Aquí vemos a este gran hombre de Dios que se preocupaba constantemente por la salud espiritual de sus hijos. Y como era costumbre en su tiempo, la única forma de acceder al perdón de Dios, era a través de la ofrenda de sacrificios por los pecados de uno mismo y los del pueblo.

Job es un ejemplo entre tanto de la biblia como: Noe, Abraham, Y Josué. que se preocupaba porque sus hijos se mantuvieran en la enseñanza del temor a Dios.

**TODOS ELLOS, PADRES EJEMPLARES.**

<http://www.abideinchrist.org/es/deu6v4-9shemaisraelfamiliasaludable.html>

<https://www.educo.org/Blog/Apps-gratuitas-para-seguridad-hijos-internet>

Hoy en día la tecnología está cada vez más presente en nuestra vida, hace unos 20 o 25 años atrás no era común el tener un correo electrónico, ni el que tenía acceso a internet o a una computadora.

Las Redes Sociales ha sido un éxito total en la era de las comunicaciones. Pero a la vez representan un gran peligro para las familias cristianas.

Hoy todo se mueve por el internet. Los asuntos de negocios, y la industria de entretenimiento.

Estamos viviendo tiempos muy difíciles, el internet y las redes sociales están desarrollando rápidamente una cultura desafiante frente a los valores cristianos. Todo empezó con las computadores grandes de escritorio, ahora ya todo se pasó a los dispositivos móviles: Los celulares.

Estamos viviendo tiempos previos a la aparición de la bestia y el falso profeta que habla el Apocalipsis. Bien dijo el profeta Daniel hace mas de 2500 años:

***RV60 Dan 12:4 Pero tú, Daniel, cierra las palabras y sella el libro hasta el tiempo del fin. Muchos correrán de aquí para allá, y la ciencia se aumentará.***

Y es que en tan solo 110 años, de los casi 6000 años de la historia humana según la cronología bíblica, hemos pasado de la mula al Jet. El automóvil, la tv, la radio, la bombilla eléctrica, la industria cinematográfica, los video juegos, y todos los equipos eléctricos y electrónicos de casa. Y lo que mas desarrollo ha tenido son las comunicaciones con el internet a la cabeza. Y así hemos pasado de las palomas mensajeras a los mensajes instantáneos de texto.

Ya no es necesario salir de la casa para estar envuelto en malas actividades. Allí mismo desde nuestra casa, ya podemos entrar a burdeles, ya podemos estar entre malas amistades y estar participando de mal vocabulario y malas conversaciones.

## **LAS REDES SOCIALES Y SUS PELIGROS**

Nuestros hijos están siendo absorbidos por un entretenimiento toxico. Y aparentemente nos gusta que nuestros hijos ya no salen de la casa. Pero ya no hay que salir de casa para hacer o practicar la maldad.

El diablo está atrayendo a millones de jóvenes a un mundo de maldad sin precedentes en la historia de la humanidad.

El internet y sobre todo las redes sociales van a ser el instrumento de la Bestia para controlar a la humanidad entera. Nos hemos vuelto consumidores de toda la basura que sale allí. Hay una red de mentiras y engaños que se mueve en lo que nos llega y que compartimos.

## Y yo veo dos peligros fuertes:

- 1.- El acceso indiscriminado nos expone al peligro de ser seducidos al pecado.
- 2.- Nos expone al peligro de ser difamadores cuando compartimos noticias falsas en contra de alguna persona, país o institución o empresa.

No compartas nada que hable en contra de otra persona solamente porque te llegó. Tomate el trabajo de investigar un poco más, antes de compartir algo, a menos que sea comprobado.

Si nosotros que somos adultos estamos expuestos a esos peligros, cuánto más la mente inocente, inexperta e infantil de nuestros niños?

Si nosotros no ponemos atención a lo que ven nuestros hijos en sus celulares o les controlamos el acceso a esos sitios prohibidos, podríamos estar perdiendo todo el trabajo que se hace aquí en la congregación o el tiempo de biblia que tu puedas tener con ellos en tu casa.

Debemos advertirles a nuestros hijos como va a ser esos tiempos malos que se aproximan. No permitamos que el mundo ni el diablo se robe a nuestros hijos y los conduzca a su destrucción.

## Aplicaciones para monitorear a nuestros hijos en el mundo digital:

<https://tutecnologia.com/monitorear-hijos-internet-moviles/>

No todo está perdido, y gracias a Dios hay gente que está trabajando intensamente en desarrollar ayudas para proteger a nuestros hijos del feroz ataque a los que están siendo sometidos para su destrucción.

es un verdadero desafío para los padres debido a que cada día también se vuelve más difícil controlar y monitorear lo que hacen nuestros niños en el Internet y redes sociales. Pero hay demasiados puntos que hay que bloquear.

**La reciente ola de suicidios en Facebook** nos muestra que supervisar la actividad de nuestros hijos en una o dos redes sociales no es suficiente.

Tenemos que admitir que no tenemos idea de lo que están haciendo o de dónde lo están haciendo.

Tenemos que monitorear no solamente las aplicaciones que están usando, sino también el mismo dispositivo electrónico.

## ¿Qué quiero decir con eso?

Para saber realmente lo que está pasando, necesitas ser capaz de monitorear:

- Los sitios que visitan
- Las aplicaciones que están utilizando
- Cómo las están utilizando
- Las redes sociales o las aplicaciones sociales que están utilizando
- Las fotos que están tomando
- Las imágenes que están compartiendo
- Los mensajes que están enviando y recibiendo
- Entender cada una de las aplicaciones que han instalado
- Por supuesto, entender las abreviaturas que usan para comunicarse vía texto
- Los lugares que visitan físicamente

Cuando supervisamos el teléfono, la computadora o la tableta, puedes ver lo que están haciendo sin importar qué aplicación estén utilizando.

### **Si realmente quieres saber lo que está pasando en la vida de tu hijo,**

- Si están siendo intimidados,
- Si son el intimidador,
- Si están siendo acosados o
- Están tratando de explorar sitios que no son apropiados para su edad,

Necesitamos convertirnos en nuestra propia agencia de espionaje.

### **¿Cómo hacer eso?**

**Lo básico.** Nunca entregues un equipo electrónico como un teléfono inteligente, iPod Touch, iPad u otra tableta y por supuesto, una computadora, a un niño **sin ajustarles los controles diseñados para protegerlos.**

Estas opciones **varían según el sistema operativo** pero los efectos son generalmente similares entre los que se encuentran:

- El bloqueo a sitios para adultos,
- Prohibición de contenido explícito,
- Uso de aplicaciones inapropiadas como juegos de violencia, etc.

### **Dos aplicaciones que puedes utilizar, pruébalas a ver cuál te funciona a ti mejor:**

**Qustodio** – Gratis, con funciones de monitoreo bastante avanzadas para computadoras y móviles e incluye un portal de control.

<https://www.qustodio.com/en/>

- Puede categorizar y atrapar páginas Web visitadas y alertar a los padres inmediatamente y
- hasta puede bloquear sitios que se utilizan para navegar anónimamente en línea.

**Kidlogger** – Completamente gratis, funciona en la computadora y teléfonos móviles. <https://kidlogger.net/>

- Le muestra la cantidad de tiempo que están utilizando la computadora o el teléfono móvil y la lista de aplicaciones utilizadas.
- En el teléfono también muestra los contactos más utilizados, las llamadas, los mensajes de texto y los chats.

También, considera utilizar solamente **los navegadores** especializados para menores

- <https://www.internetmatters.org/advice/14plus/>
- <https://www.maketecheasier.com/kids-friendly-browsers-for-kids/> para niños que utiliza sistemas avanzados de filtros para bloquear sitios y búsquedas inapropiadas

**¿Monitorea a tus hijos en el internet? ¿Qué aplicaciones has utilizado para monitorear a tus hijos?**

## MINISTRACIÓN:

1. Talves no hemos sido unos padres ejemplares para nuestros hijos hasta hoy, pero el Señor te trajo hoy aquí para que puedas corregir ese comportamiento.
2. Esta claro por lo que hemos visto hoy, que el futuro brillante y exitoso de nuestros hijos depende de nosotros.
3. Si todavía tienes hijos pequeños, o incluso aun ya grandes, busca la oportunidad para enmendar el error. Mientras tus hijos vivan, todavía hay esperanza.
4. No vamos a permitir que el internet y las redes sociales arruinen el futuro que Dios trazó para ese hijo o hija que Dios te dió. No queremos llegar a la eternidad y no encontrarlos con nosotros. Seria algo muy triste por toda la eternidad.
5. Hoy debemos tomar la decisión de pararnos firmes y limitar todo el acceso al internet que es nocivo para nuestros hijos.
6. Vamos a acabar con ese ambiente de soledad en nuestra casa en donde cada uno hace lo suyo pegado al celular. Porque **"no hay peor soledad que aquella cuando estas rodeado de gente pero alejado de todos"**.
7. Hoy también es el momento para desarrollar un plan para ser buenos ejemplos para ellos y llegar a ser un Padre o Una Madre Ejemplar.
8. Hagamos que la Palabra de Dios sea enseñada a tiempo y fuera de tiempo, en todo lugar y hora como leímos en Deut 6:7-9 y participemos en el Shema de Israel declarando y enseñando que Dios es uno y que debemos amarlo con todo nuestro corazón, con toda nuestra alma, con toda nuestra mente, y con toda nuestras fuerzas. Que nuestro Padre Eterno, esté siempre por sobre todas las cosas.

## Canto:

- **Tu Palabra:** [https://youtu.be/iEyV\\_9UUOnI](https://youtu.be/iEyV_9UUOnI)
- **Tu palabra es mi guía:** <https://youtu.be/65SIog7hQEk>

Marzo 31 2024

## Anexos:

### PELIGROS A LOS QUE SE EXPONEN EN INTERNET:

. <https://tutecnologia.com/monitorear-hijos-internet-moviles/>

#### **I. EXPONER NUESTRA VIDA Y FAMILIA A PERSONAS EXTRAÑAS Y DAÑINAS.**

Isaías 39:1-7

Dios castigo a Ezequías por mostrarles a los babilonios sus tesoros, por abrir su casa a quien no debía. Tengamos cuidado en la información que compartimos, en los detalles de nuestra vida que proporcionamos, en las personas que aceptamos como "amigos"

#### **II. SE CONVIERTE EN UN OBSTACULO PARA NUESTRA RELACION CON DIOS.**

Mateo 16:33

¿Qué abres primero? ¿Las Redes Sociales o la biblia? que hacemos primero ¿darle una ojeada al las Redes Sociales o hacer el devocional?

Si el tiempo que inviertes en la red social lo invirtieras en tu relación con Dios, serias un joven con una espiritual de poder.

#### **III. PROMUEVE LAS MALAS CONVERSACIONES.**

1 Corintios 15:33

Hay muchas cosas que en persona no nos atreveríamos a hablar pero en las Redes Sociales si lo hacemos, muchas propuestas que en persona no las haríamos pero en las Redes Sociales si.

#### **IV. NOS VUELVE ESCLAVOS.** Gálatas 5:1

Hoy en día Las Redes Sociales ha venido a ser parte prioritaria de la vida de muchos de nosotros, lo que hacemos, lo que vivimos lo vivimos pensando en Las Redes Sociales y no en Dios.

Vamos a un lugar y lo primero que decimos es que tenemos que compartirlo en las Redes Sociales, no pensamos en darle gracias a Dios por estar ahí.

Salimos del trabajo, de la escuela, de la universidad, de la iglesia, y lo primero que llevamos en mente es ir a conectarnos en Las Redes Sociales y no con Dios.

Las Redes Sociales es definitivamente una red social, de la que muchos han caído, se han vuelto esclavos.

## **V. NOS ROBA EL TIEMPO.**

Efesios 5:15-17

*Efe 5:15 Así que tengan cuidado de su manera de vivir. No vivan como necios sino como sabios, 16 aprovechando al máximo cada momento oportuno, porque los días son malos.*

Las Redes Sociales nos roba el tiempo que podemos dedicarle a nuestros estudios.

Las Redes Sociales nos roba el tiempo que podemos dedicarle a nuestra familia.

Las Redes Sociales nos roba el tiempo de descanso.

Las Redes Sociales nos roba el tiempo que debemos dedicarle a Dios, la Iglesia, el ministerio.

### **VIDEO CLIP:**

- <https://youtu.be/Ak3qp4qRAiY> (7 min)
- <https://youtu.be/Hhi1M6lnnXI> (3 min)